

Fecha: 20-04-2024 Medio: Diario Chañarcillo Supl.: Diario Chanarcillo

Tipo: Noticia general Título: Realizan encuentro de Turismo y Nuevo Sistema Nacional de Áreas Protegidas

 Pág.: 2
 Tiraje:
 2.800

 Cm2: 313,6
 Lectoría:
 8.400

Favorabilidad: No Definida



## Realizan encuentro de Turismo y Nuevo Sistema Nacional de Áreas Protegidas

on la participación de representantes de instituciones públicas, gremios, academia y organizaciones sociales se llevó a cabo el encuentro "Turismo y el Nuevo Sistema Nacional de Áreas Protegidas: Impulsando un turismo ambientalmente responsable".

Esta iniciativa estuvo organizada por el programa nacional, Transforma Turismo, el Programa Territorial Integrado (PTI) Ojos del Salado, ambas iniciativas impulsadas por Corfo y la Universidad de Atacama; en colaboración con la Subsecretaría de Turismo, el Servicio Nacional de Turismo (Sernatur), el Ministerio del Medio Ambiente, y la Corporación Nacional Forestal (Conaf). El taller, de carácter meso regional, tuvo foco en las regiones de Arica y Parinacota, Tarapacá, Antofagasta, Atacama y Coquimbo.

En la oportunidad se realizaron interesantes presentaciones y, además, se reflexionó y dialogó en torno a los principales desafíos del turismo en áreas protegidas. Esto a través de una actividad práctica en la que se plantearon inquietudes y soluciones para algunas de las temáticas abordadas. Una gran jornada que contó con el

entusiasmo e interés de todos los asistentes, reflejo del trabajo colaborativo, y que logró integrar los aportes de los actores que participaron activamente.

En ese ámbito, la SEREMI del Medio Ambiente, Natalia Penroz indicó que

estas iniciativas son fundamentales para ir comprendiendo el proceso que sobreviene con la aprobación del Servicio de Biodiversidad y Áreas Protegida (SBAP) e ir identificando de manera descentralizada, las oportunidades que podemos tomar para co-construir propuestas, entre servicios públicos, sector privado, academia y sociedad civil, que permitan avanzar hacia un turismo ambientalmente responsable".

En tanto, la directora regional de Corfo Atacama, Rosa Román, destacó que

Gedes de Corfo, a través de nuestros programas Transforma Turismo y PTI Turismo de Montaña Ojos del Salado, tenemos como objetivo contribuir al desarrollo del turismo sostenible habilitando condiciones para implementar los modelos de gestión territorial que aporten a este propósito. Actividades como este encuentro nos permiten ser parte de la construcción de las propuestas y acciones que contribuirán al desarrollo del

turismo sostenible en Atacama".

Según indicó Santiago Fernández, de Transforma Turismo 66 esta es una instancia que nace de la voluntad de estas instituciones para promover espacios en que los diferentes actores estratégicos vinculados al turismo y la conservación de las Áreas Protegidas puedan dialogar y contribuir con ideas al proceso de implementación de la Ley que crea el nuevo Servicio Nacional de Biodiversidad y Áreas Protegidas y el Nuevo Sistema de Áreas Protegidas".

Finalmente, cabe mencionar que este encuentro es el segundo que se desarrolla en esta temática, tras una exitosa primera versión con foco en la zona sur, que se llevó a cabo en noviembre de 2023 en Valdivia. Además, se realizará un tercer taller, en la Región Metropolitana, con enfoque en la zona centro. Con esto se espera reunir las perspectivas territoriales sobre el turismo en áreas protegidas de todo el país, para así visualizar oportunidades de trabajo e iniciativas conjuntas que permitan el desarrollo del turismo ambientalmente responsable en estos lugares.